

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
Teléfono número 135.  
Apartado de correo nº 69.  
Dirección telegráfica Día.

**TARIFA**  
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.

## Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 11 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.239

### GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.  
Rohrmoser Hermanos.

### ¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico-surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

### Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

### LA FABRICA DE VELAS

#### LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía," y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.  
Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

### Fonda Central

—DE—  
LUIS PERAZA

#### PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor uso y los precios más equitativos.

### GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y Cª

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería.  
Las maquinarias que acata de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.  
3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

### La Proveedora

Almacén de abarrotes

—de—

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.

### EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

### Fabrica de Fideos

—DE—

CARMINE MAFFIO É HIJO

8ª Calle Norte N° 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.  
Ventas por mayor y menor.

### Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 am., de 12 m. á 4 pm. y de 7 p.m. á 9 p.m.  
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

### "Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; liras, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL.

### Vendo

un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse, en el Mercado de San José, á

VIVAL LOPEZ A.

Enero 20 de 1905.

### SE ALQUILA

un cuarto para caballero ú oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

GRANDE

inyección "G" grande.  
Cura de 1 á 5 días la  
Blenorragia, Gonorrea,  
Espermatorrea, Leucorrea  
ó Flores Blancas y toda clase de  
fieles, por antiguos que sean.  
Garantizada no causar Estreñecosa.  
Un específico para toda enfermedad  
de venta en todas las boticas.  
Preparada únicamente por  
The Evans Chemical Co.,  
CINCINNATI, O.,  
E. U. A.

### DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

### LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N° 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.  
Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

### LUIS GRUZ

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis á los pobres

Se habla inglés y francés

### Exposición Nacional

En hoja volante que profusamente ha circulado, publica el estimado caballero y distinguido colaborador de EL DIA, don Zenón Castro R., un largo, meditado y bien escrito estudio, acerca de la conveniencia de establecer entre nosotros una exposición nacional, que á la vez que sirviera de recreo á nuestra sociedad, fuera un acicate, un poderoso estímulo para nuestros agricultores é industriales.

Loable es el empeño realizado por el señor Castro y muy dignas de atención todas las afinadas y juiciosas consideraciones que abarca el referido estudio.

Es innegable el influjo que las exposiciones ejercen en el desarrollo de las fuerzas de una nación, y ya que hay patriotas como el Sr. don Zenón Castro, que ponen todo empeño por verlas realizadas entre nosotros, conveniente sería que los agricultores, los industriales, los hombres del comercio y todas aquellas personas que tienen recursos y capacidades bastantes para llevar á cabo una grande empresa, procuraran dar forma y realidad á la hermosa idea de la exposición nacional en Costa Rica.

Antes de entrar de lleno en el desarrollo de su primordial idea, el señor Castro hace una serie de consideraciones generales acerca de la situación social y económica del país, que á continuación vamos á reproducir, sintiendo de veras no poder dar cabida en nuestra hoja á todo el trabajo que juzgamos digno de leerse y merecedor de aplauso:

### UNA MOCION

#### ¿Se mejorara la situación de Costa Rica?

Es muy natural que todo individuo sienta acendrado cariño, consideraciones exquisitas y abnegación sin límite hacia la sociedad en donde vive, y mire con vivo interés todo lo bueno que á ella se refiera. Anhelando porque las condiciones de la vida se mejoren "para todos" en el seno de aquella, no sólo en lo puramente material, sino también en los demás conceptos, en lo moral, en lo social, en lo político, en lo económico, en lo artístico, etc., busca sin quietud, aún con débiles fuerzas, los elementos que puedan favorecer tal mejora, y efectuarla tan extensa, tan sólida, como sea posible. En medio de ese movimiento tal individuo advierte que no es el autorizado para levantar la voz y tomar la iniciativa; pero al propio tiempo salta una gran verdad que cautiva su consideración: "Nada favorece tanto el desarrollo, el progreso, la proximidad al "desideratum social" como la cooperación, realizada con perseverancia, con la más genuina buena fé".

A mí me cautiva, me estimula esta gran verdad. Por eso, bajo el poder de la obligación que me imponen mi edad, mis antecedentes de patriota y mis circunstancias sociales, me atrevo á levantar la voz y á tomar iniciativa refiriéndome á mejoras de toda índole en este hermoso país. ¿Acuerdo? ¿Mejor para todos? ¿No acuerdo? ¿Paciencia! "Errare humanum est".

En Costa Rica hacen falta la cooperación y la perseverancia. En lugar de la primera, ejercen gran influjo el egoísmo y la apatía; en vez de la segunda, se advierte con indignación una inconstancia superior á todo reproche. Muchas cosas se emprenden, y al siguiente día son abandonadas. ¿Por qué? Tal vez porque "espíritus superiores", ó bien bajo el influjo de la apatía, ó acaso por obra de la inconstancia, han vaticinado que lo emprendido dará resultados negativos... A ese deplorable y ridículo modo de discurrir y de ser, débense varios de los males que nos perjudican: en lo económico, el impío y abrumador desequilibrio; en lo social, la ausencia de centros donde el espíritu se nutra, se anime, se eleve con lectura sana, con discusiones reposadas, con disertaciones meditadas, elaboradas con esmero estudio, pronunciadas por jóvenes ó señoritas ante auditorios mixtos, ávidos de verdad, y, por último, con la interpretación de armonías instrumentales y vocales, producto de pulcra y filosófica cultura estética.

Tales centros pudieran sustituir con un inapreciable ventaja las esquinas, donde actualmente se congregan los jóvenes á solazarse (no importa que constituyan un estorbo para los transeuntes),

mientras llega (para algunos, no para todos) la hora de "la poka, del monte ó del churuco", en algún chirivivil destinado á la honrada industria de ensanchar con el juego la relajación y la desolación... Aquellos centros pudieran también sustituir muy ventajosamente los poyos de la calle de la Estación, á donde las señoritas se ven ineludiblemente condenadas á ir por distraerse, tal vez pescando alguna de ellas funesta pulmonía.

Pues bien: contemplando yo el movimiento social que hoy se verifica en el país, movimiento de tendencia evolutiva, en el cual un ciudadano y otro y diez más por la prensa sugieren buenas ideas cuya feliz combinación pudiera dar por resultado práctico la mejora de nuestra situación; contemplando con anhelo ese movimiento, repito, quiero cooperar en él, y al efecto elevo una moción, la misma que al Gobernante elevé en 1890. Hoy la elevo á la Sociedad, al Gobierno y la Corporación Municipal. Hoy es momento verdaderamente propicio, entre otras razones, por existir un factor que promete trascendental eficacia: la Sociedad Nacional de Agricultura, la cual tiene, por decirlo así, intereses en todas las localidades de la República. Mi moción es: "Establézcase en San José una Exposición Nacional Anual".

El Gobierno y la Municipalidad elaborarán una organización, con detenido estudio, sobre la base de la más prolija previsión. La Sociedad Nacional de Agricultura cooperará. Dichosamente contamos con varios nacionales expertos que pueden auxiliar poderosamente: ahí están don Anastasio Alfaro, don Manuel Aragón, don Manuel González Zeledón y otros, cuyos nombres reservo. Tenemos también algunos extranjeros que indudablemente podrían su competencia al servicio del Gobierno en una obra tan fecunda en resultados satisfactorios, sobre todo, si preside la buena fe, y si alienan la cooperación y la perseverancia. Concluida la organización se formarán Comités. Enseguida se convocará á la reunión de la Comisión Redonda. Se elegirá también el mes del año. Pienso que el más adecuado será Abril. Practicado todo esto, el Ejecutivo se servirá emitir el Decreto del establecimiento de una Exposición Nacional anual, y se publicará todo lo elaborado. Los Comités, deberán ser: de Agricultura (el más numeroso), de artes mecánicas, de bellas artes, de ciencias y literatura, de mineralogía, etc. Cada Comité conocerá con claridad su jurisdicción propia; la cual, juntamente con el personal de aquellos, se harán conocer por el Diario Oficial.

De acuerdo con dicha jurisdicción, los ciudadanos que elijan figurar como productores, en la Exposición, se abocarán con cualquier miembro del Comité al cual corresponda el arreglo é instalación de los productos á que los interesados se refieren, y le presentarán una lista que con minucioso detalle dé á reconocer tales productos. Indudablemente habrá los mejores ejemplares vacunos, cabalares, mulares, porcinos, ovinos, etc., con noticia de las localidades de su procedencia, de la alimentación empleada en su desarrollo, etc. Habrá muestras espléndidas de productos naturales, como café, cacao, caña de azúcar, frutas, cereales, legumbres, verduras, etc., con expresión de la clase de terreno donde hayan sido cosechados, si sea exuberante por empezar á producir, ó si lo sea por haber sido enriquecido, y cual sistema se haya empleado para enriquecerlo. Se exhibirán, productos de la industria, como azúcar, "rapadura", mantequilla, queso, vinagre, vino de marañón, vino de naranja, tabaco en rama, tabaco elaborado, cerveza, fibras. Figurarán artefactos más ó menos variados y perfeccionados como lo permita el desarrollo de la clase obrera en el país. Figurarán obras de arte, talvez primordiales, en pintura, en escultura, en ebanistería, en entallado, en orfebrería. Las habrá de armonía, de literatura, de pedagogía, didácticas, científicas. No faltará algún pensador, que, examinando el actual estado de nuestro pueblo, la alarmante mortalidad en él, escriba sobre el modo más adecuado de educarlo, para mejorar su manera de vivir, y armarlo contra el poder halagador de la relajación, etc. Tampoco faltará algún hombre de orden y de ciencia, que convencido de la flaqueza de las bases de nuestra legislación, señale con entereza y honorabilidad los daños, para subsanarlos, y propender á sustituir con leyes justas y eficaces, que den por resultado "el triunfo del derecho" en cada caso práctico, las leyes flexibles y tramposas que sirven al egoísmo y á la impudencia".

ZENÓN CASTRO R.

**OFICIAL**

**Gobernación.**—Se acepta la renuncia presentada por don Próspero Vargas del cargo de Jefe Político del cantón de San Rafael de Heredia, y se nombra en su reposición a don Florencio Garita.

—Se aprueba el acuerdo emitido por la Municipalidad de este cantón central, en sesión celebrada el 18 de enero próximo pasado, que dice:

“Mantener el impuesto de sesenta y cinco colones por trimestre sobre las caballerizas que aún no se encuentran en las condiciones que exige la disposición municipal dictada últimamente sobre la materia; y la que a juicio de la Inspección de Sanidad hayan entrado en la reforma, pagarán solamente veinticinco colones. En lo demás se estará a las disposiciones anteriores. Después del 29 de enero de 1906, en que deben cerrarse las caballerizas y depósitos de bestias, que no estén como lo prescribe el Reglamento, regirá una sola tarifa, así:

Caballerizas de 1ª 30-00 por trimestre

” 2ª 20-00 ” ”

**Policía.**—Se da permiso a la Junta Edificadora del templo de Esparta, para la celebración de cuatro turnos, uno cada tres meses.

—Habiéndose comprobado oficialmente que existe la fiebre amarilla con carácter epidémico en la República de Panamá, se acuerda que se haga guardar cuarentena reglamentaria, en lo sucesivo, hasta nueva orden, a todas las naves procedentes de los puertos de Panamá, Colón y Bocas del Toro, que arriben a Puntarenas ó Limón.

**Educación**

**EN PRO DEL MAGISTERIO**

**Indispensables reformas**

(COLOBORACION)

“El Derecho” de antier registra en sus columnas un simpático artículo firmado por UN VISITADOR, en el que hace ver la de las escuelas oficiales y la necesidad de efectuar la reorganización, para mejorar las condiciones del personal docente, cuya escasa dotación llama la atención del público ilustrado de Costa Rica.

Esto hace que todos estén de acuerdo con el articulista en que se dote mejor a los maestros rurales; yo así lo estoy, pero quiero esto sin que se rebaje a los maestros de las ciudades, pues, no veo el objeto. Hasta hoy nadie se queja de que los maestros de San José, Cartago, Alajuela, etc. ganen mucho; no, lo que todos reclaman es que los maestros de los campos ganen poco y que por esta causa pasan fuertes penurias y miran con desapego su ocupación. Como tampoco se puede argüir que la Nación perciba tan pocos ingresos que le obligan a descuidar tan importante servicio como es la enseñanza primaria, creo más justo que se forme dos categorías de sueldos; p. e. los 1.ºs. y 2.ºs. maestros asignándoles mensualmente para los primeros 100 colones y 75 para los segundos y no nombrar a los más aptos en las ciudades, pues allí tiene el niño un medio ambiente más favorable para desarrollar sus facultades, en cambio en los campos hace falta la habilidad del maestro, habilidad tomada mediante una larga práctica, para luchar con tantos inconvenientes que se presentan.

Con una dotación como la que propongo, cualquier maestro puede vivir tranquilo y entregarse por completo al cumplimiento de sus obligaciones, aunque sean recargadas sus horas de labor, haciéndoles dar un grado por la mañana y otro por la tarde y sin tener, como hoy sucede, la ambición de colocarse en las ciudades, pues que ésto lo hacen sólo porque dichos puestos son mejor dotados.

Naturalmente, que estos nombramientos deben hacerse consultando la capacidad educativa del maestro y no su cantidad de conocimientos, pues, éstos, serían los más aptos para las ciudades en donde es fuerza dar al niño más instrucción que educación, ni tampoco hacerlo bajo las influencias de la amistad ni de familia, porque eso no es justo efectuar en una República.

Esto sería un gran paso dado en el camino para formar el escalafón de maestros que debe venir pronto, como una medida que se impone, al igual de la reforma en los programas que limite con suma perfección lo que se debe enseñar al niño del campo,

que por lo general será agricultor y al de la ciudad que desde su cuna ve la puerta abierta para el ejercicio de otras profesiones.

ROLANDO.

**NOTAS DE GRECIA**

Febrero 10

Todo se ha calmado en ésta; ya no tiembla ni hay tanto viento, y cada cual emprende con más brío sus quehaceres. Los carpinteros y albañiles harán su agosto de esta vez.

—La famosa compañía Lowande ha estado en ésta. Después de dar tres funciones, partió para los vecinos pueblos de Naranjo y San Ramón. Todo el personal que forma esta compañía está compuesto de caballeros magníficos, entre los que recuerdo al señor representante, el señor Lowande, Fernández y Villanova, quienes hacen lo posible por complacer el mundo entero. Que hagan muchos colones es lo que deseamos.

—Varios son los matrimonios en ciernes que tenemos de esta vez, pero los que serán efectuados, no hay duda, son: el de la apreciable señorita A A con G V; la señorita M P con E S y R G con C D; hay otros muchos, pero aún no se puede asegurar se lleven a cabo.

—De temporada veraniega se encuentran las simpáticas hermanas de nuestro amigo don Marco Tulio Mora.

—Nuestra sociedad tiene en proyecto un bonito paseo al volcán Poas; todas las pollitas contribuirán con su parte para la comilona, cosa que nos parece justa, puesto que los goces son para ambos sexos.

—Pronto les contaré más cosas, pues la impresión que me causó el elefante, me tiene nervioso y no puedo escribir.

CUEIJÚ.

**Roberto Sanchez**

Frente a la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch. Avenida central no. 331.

**Gran almacén de calzado**

todas clases y a la medida. Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

**CABLES**

**GUERRA RUSO-JAPONESA**

La próxima batalla se librará antes de un deshielo

Preparativos para la fiesta nacional japonesa.—Arreglo del cuarto empréstito doméstico japonés.—Los rusos se están atrincherando

Tokio, 9.—Reina la impresión que la pendiente batalla entre Oyama y Kuropatkin se librará antes de un deshielo, porque esto convertirá el país en un fangal, haciendo imposible el movimiento de la artillería.

Las Secretarías de Guerra y Marina están comprando vinos y viandas finas para celebrar la fiesta nacional el 11.

El vice-Presidente del banco del Japón pronto se embarcará para América é Inglaterra. Están celebrándose conferencias de financieros para arreglar las condiciones del cuarto empréstito doméstico. El día 13 se reunieron, bajo la Presidencia del Ministro de Hacienda, los banqueros y capitalistas para discutir el interés que ha de llevar y tiempo que correrá el empréstito.

Del Cuartel General del Ejército de Manchuria notician que desde el 7 del mes, los rusos continuaron el cañoneo en dirección del río Shokhe. En frente de Liao Chempao y en la vecindad de Heikontai, continúan atrincherándose.

La separación de la Iglesia del Estado en Francia

París, 9.—El Gobierno presentó hoy a la Cámara de diputados un nuevo proyecto de ley, para la separación de la iglesia y del Estado. Se recibió con aplauso y se refirió a la comisión dictaminadora. No varía materialmente del proyecto de Combes.

Cambio internacional

Nueva York, 9.—El cambio francés

sobre Londres se cotiza a 25 francos 16 y 1/8 cts. Cambio alemán en Berlín 20 más 48 1/4 pfp. Plata en barras a 61 3/4 cts.

**Dificultades de navegación a Vladivostok.**—Los cruceros rusos están reparados

Tokio, 9.—Notician los vapores costeros que no está helado el estrecho Soga, pero que está lleno de hielo flotante que hace prácticamente imposible la navegación hasta Vladivostok. Para aumentar las dificultades, el Gobierno del Japón anuncia que por motivo estratégico los fanales en la vecindad del estrecho de Tsugasu, no se encienden sino de vez en cuando.

Navíos de guerra japoneses continúan vigilando los estrechos de Tsushima y Tsugasu. Se cree efectivo el bloqueo de Vladivostok.

Están ya compuestos los cruceros acorazados rusos Rossia y Gromboi, pero se duda si podrán salir del puerto, debido a la apresada de los vapores cargados de carbón.

**VAPOR MERCANTE DECOMIZADO**

Nagasaki, 9.—El vapor Wyified, que fué apresado el 30 de enero a la altura de la isla de Hok Kaido, cargado de contrabando de guerra destinado a Vladivostok, hoy fué decomisado con toda la carga por el tribunal de presas navales.

**EL GRAN DUQUE NICOLAS**

irá a la Manchuria.—Lo acompañará Leopoldo de Prusia

Berlín, 9.—Anuncia el Lokal Anzeiger que el Gran Duque Nicolás, Jefe de caballería, será enviado a la Manchuria, dentro de pocos días. Reemplazará a Kuropatkin, ó será nombrado Virrey. Le acompañará el príncipe Leopoldo de Prusia.

Se dice que el Czar telegrafió una invitación al príncipe Leopoldo; tuvo la invitación de ir para observar las operaciones militares, pero el viaje no se realizó porque el ferrocarril siberiano se consideraba inseguro.

**LOS RESPONSABLES**

por los desastres rusos

San Petersburgo, 9.—En una pesimista revista del primer año de la guerra, el redactor del Novoe Vremya, Mr. Suvojin, atribuye la responsabilidad de los desastres sufridos por Rusia a Lamsdorff, Alexieff y al barón Rosen, ex-ministro de Rusia cerca del Gobierno del Japón.

Propaganda por la paz en

la Cámara Italiana.

Roma, 9.—Tan luego se abrieron las sesiones de la Cámara de diputados, el diputado Soccie se puso en pie y manifestó que ya hace un año que se inauguraron las hostilidades entre el Japón y Rusia. En nombre de la humanidad y la fraternidad de los pueblos expresó que se acabe la carnicería. Al mismo tiempo espera que el pueblo ruso logrará su deseo de emanciparse. Llamó la atención a la cámara de que, el día en que así se expresaba era aniversario de la fundación de la República Romana. El Presidente de la Cámara dijo en contestación que no se consideraba oportuno el momento que había escogido Soccie para expresarse así y que al mismo tiempo estaba seguro de que todos los diputados, sin distinción de partidos, secundan su deseo y esperanza. Motivaron muchos aplausos las palabras del presidente.

**LA HUELGA RUSA**

Arreglo del problema de obreros

San Petersburgo, 9.—El Emperador aprobó las propuestas del Ministro de Hacienda para el arreglo del problema de obreros. El Ministro aconsejó se permita a los obreros participar en las medidas para la mejora de su condición.

Los fondos hospitalarios y enfermeros se administrarán y se sostendrán por una junta compuesta de patrones y obreros. El Ministro propone el establecimiento de un Tribunal conciliador compuesto de representantes de los patrones y obreros para el arreglo de las disputas. Créese posible disminuir las horas de trabajo a 10 de día y a 9 de noche, y señalar la fecha para el establecimiento de 8 horas de trabajo. Se adoptan medidas especiales de restringir los abusos de sobretiempo. La ley actual trata las huelgas no como movimientos económicos, sino como violaciones del orden social,

Opina que Rusia debiera adoptar las leyes de Europa occidental. A este respecto pues, hace notar que toda huelga que no esté acompañada de excesos debiéndose tratarse exclusivamente como movimiento económico. Estas propuestas se estudiarán juntas con la cuestión de seguros del Estado. La junta de ministros celebra una conferencia especial para reformar la censura y leyes referentes a la prensa. El Presidente de la conferencia será el consejero Robeko y asistirán aquellos funcionarios que tienen conocimientos especiales del asunto, como los miembros de la Academia de ciencia, los redactores de los prominentes periódicos, literatos y representantes de los departamentos del Gobierno. El Presidente presentará el borrador de las leyes reformadas directamente al consejo de estación. La Junta de Ministros decidió abolir el derecho del Ministro del interior de prohibir la publicación de artículos en los periódicos, teniendo derecho de impedir solamente la venta de los periódicos en las calles.

**NOTICIAS VARIAS**

Politica turco-francesa

Constantinopla, 9.—A consecuencia de la decisión del Sultán de prestar dinero a los capitalistas alemanes para armar de nuevo la artillería turca, el ministro de Francia Mr. Constantino, presentó a la Puerta un ultimatum exigiéndole el inmediato arreglo de los varios reclamos franceses, de otro modo saldría hoy con dirección a París con el fin de consultar con su Gobierno. Las condiciones del empréstito alemán son que toda la artillería nueva ha de ser de fábrica alemana. Un sindicato francés competía por el empréstito. El embajador manifestó a la Puerta que el mercado francés estaba cerrado a nuestros empréstitos turcos. Fawik Baja quiso arreglar la dificultad, ofreciendo que la cuestión del ferrocarril Siriaco sería arreglada satisfactoriamente para los reclamantes franceses y que se compraría en Francia armamento del valor de doce millones de francos. El embajador exigió el gasto de treinta millones; valor del nuevo armamento, con las fábricas de cañones franceses y la completa satisfacción de los reclamos franceses relativos a los ferrocarriles. Como no recibiera respuesta, el Embajador manifestó a la Puerta que rehusaba continuar las negociaciones. Como resultado de esto el Banco Otomano retiró sus propuestas por el proyectado empréstito y notificó al Ministro de Hacienda que no aceptaba ninguna solicitud del Gobierno por un empréstito. El Deutsch Bank, entonces ofreció auxilio al Tesoro. Por el momento los alemanes están en completa posesión del campo financiero. Se ha promulgado ya el Irade, ordenando la compra de toda la nueva artillería en Alemania, pero serán armadas de nuevo solamente 60 baterías en vez de las 142.

Constantinopla, 9.—Se ha arreglado la dificultad franco-turca. Francia obtuvo una parte del pedido de cañones destinados a armar de nuevo la artillería turca, como consecuencia de los energicos pasos dados por Constans. El Ministro de Relaciones Exteriores turco, sometió al embajador nuevas propuestas, por las cuales los alemanes proveerán de dinero para pagar los plazos rezagados de la cuenta de Krupp por el armamento anterior que debe aun Turquía y para pagar una parte de las nuevas baterías, mientras una parte del dinero, que proveerá el Banco Otomano, se dedicará a la compra en Francia del resto de los cañones.

París, 9.—En los círculos del Gobierno se dice que las complicaciones con Turquía, tienen más el carácter comercial que político. El Gobierno ha tomado cartas activas en el asunto, debido a la magnitud de los intereses comerciales franceses. Lo siguiente es la versión oficial: Turquía deseaba un nuevo empréstito y un sindicato de bancos alemanes; se encargó de lanzarlo y arreglar con Krupp, por la entrega de cien baterías. Recientemente se supo que Krupp no las podrá entregar dentro del plazo señalado por Turquía, debido a la demanda por artillería. En consecuencia, la Puerta se dirigió a Francia, cuyos banqueros no querían dar el dinero sin que fábricas francesas hicieran los cañones. El asunto está pendiente con la esperanza de que Turquía se resolverá abrir de nuevo la cuestión de hacer el empréstito y el pedido de artillería en Francia.

**Arreglo de la huelga alemana.**

Essen, 9.—En la convención de delegados representantes de los huelguistas de toda la región de Vestfalia del Rhin, se adoptó una resolución de regresar al trabajo hasta medio día de mañana. La resolución fué presentada por el Comité ejecutivo de 70 miembros y fué aprobada, con solamente cinco votos negativos, después de un debate que duró cinco horas. Opinan los caudillos que los huelguistas manejaban de tal modo la campaña que se captaron la buena opinión del público y el apoyo del Gobierno. Opinan además que se puede confiar en que el Gobierno establecerá una ley haciendo iguales los varios puntos de que se quejan los huelguistas.

**Buque contrabandista apresado**

Tokio, 9.—Japoneses apresaron el va por inglés "Estry", destinado á Vladivos tock con cargamento de carbón.

**Togo abordo de su insignia**

Tokio, 9.—Togo y llegó á Kure y ha enarbolado su insignia abordo del acorazado "Mikasa".

**El príncipe de la corona de Alemania es reprendido por el Emperador**

Berlín, 9.—El Príncipe de la corona salió de Italia, á consecuencia de grave reprimenda que le dió el Kaiser por haber asistido al banquete antisemítico. El Ministro de la Guerra no se opone á la propaganda del Dr. Adolfo Banser de Munich de que oficiales hagan brindis, bebiendo agua y no bebidas alcohólicas.

**Robo de la reliquia de Santo Homonito.**

París, 9.—Robáronse de la iglesia de San Eustaquio la reliquia de Santo Homonito.

**Cien dollars por un escupite**

Nueva York, 9.—Arrestaron á 80 individuos por haber escupido en las calles. A cada uno se le multó en cien dollars.

**Territorios americanos pason á ser Estado**

Washington, 9.—El Senado admitió los nuevos Estados de Oklahoma y Nuevo México.

**Avisos nuevos**

**A los constructores de casas**

El que suscribe se hace cargo de todo pedido que se le haga de mollejonas, tanto para la construcción de casas, como afilar herramientas. Recibe órdenes en el establecimiento de don Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en el de los señores Pradilla y Durán situado en la esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

**AVISOS ANTERIORES**

**Taller de talabarteria**

— D E —

**Savador C. Jiron**

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo. Se fabrican COLCHONES de todas clases. Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses. Calle 3ª Norte. — N° 210

**Fabrica de tostar cafe**

6ª calle N° 135

Junto á la botica Universal, frente al Mercado. En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á 1.00 la arroba. Ya lo saben las familias y pulperos.

**A DAN ROJAS**

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

**Jose M.ª Fernandez M.**

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

**LIBRERIA, PAPELERIA**

— Y —

**ALMACEN DE MUSICA**

— D E —

**M. V. BLANCO**

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos. En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.

**Se necesita urgentemente**

Una casa amueblada y con baño, para un matrimonio extranjero. Para informes dirijirse á las oficinas de EL DIA

**GACETILLA**

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosos accion calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

**Sarampion y viruela negra**

El sarampion se ha desarrollado de una manera estragosa en Ciudad Victoria, México, haciendo muchísimas víctimas entre los niños. También hemos sabido que en dicha ciudad hay varios casos de viruela negra. En la casa de un joven Guajardo, quien falleció de esa terrible peste á mediados del mes pasado, hay tres enfermos y otros casos en observación en varios hogares. La asistencia á las escuelas es irregular y las autoridades hacen todo lo posible para combatir el mal.

**Traslado de oficinas**

Corre el rumor de que las oficinas centrales de la poderosa compañía frutera la United Fruit, se trasladarán á puerto Limón, quedando únicamente la caja en San José. Al mismo tiempo se asegura que el edificio de la Compañía en Limón se está ya arreglando para el objeto.

De resultar cierto el rumor, muchos serán los empleados afectados con el traslado.

**A Dios rogando.....**

Antier en la mañana hablábamos con un honrado comerciante del barrio de la Estación, acerca de los abusos q' cometen los expendedores de productos al menudeo, y nos contó, que era cierto y que la sociedad de comerciantes al detal trataba de desterrar este inveterado abuso, pero que consideraba necesario que el municipio nombrara un empleado ad hoc, especialmente en el Mercado, para que el público concuerriera á controlar el peso y medida de las mercaderías compradas.

**Fiestas de Esparta**

Tenemos el gusto de darle publicidad al siguiente telegrama de Esparta, que hemos recibido: "Tengo el honor de comunicarles que las fiestas cívicas de esta ciudad tendrán lugar los días 15, 16, y 17 del actual. La Comisión estimará de ustedes hacerlo saber del público por su digno órgano, á la vez que les significa le será muy grata la asistencia de ustedes á la festival. Por la Comisión, Dr. Garrido."

**La carga**

Nuestra aduana principal está ahogada de trabajo. El restablecimiento de la comunicación con puerto Limón ha traído como consecuencia el envío de casi toda la carga que había rezagada en las bodegas de la aduana limonense y con este motivo se nota gran movimiento en la de la capital.

**Al Hotel de la Estacion**

en Esparta, no se le puede hacer la competencia. Siempre tiene cocinero de primera clase, alimentos buenos, abundantes y variados: por este motivo las colonias extranjeras lo prefieren, lo mismo que las personas principales del país. Siempre se ha recomendado por su aseo general y su buen servicio: su comida no es improvisada, siempre hay variedad de platos, muy buen café y cantina bien surtida.

AMELIA DE ALVAREDO.

**Siempre adelante**

Es un hecho la creación de una escuela de cirugía dental, adscrita á la Facultad Médica de esta capital. Se han nombrado á los doctores Zúñiga y Silva para que formulen el reglamento especial que ha de regirla. Celebramos esta determinación que redundará en beneficio de nuestras clases pobres, que pueden obtener, á poco costo, una profesión honrosa y lucrativa.

**Industria nacional**

Ayer tuvimos el gusto de visitar la fábrica de velas "La Corona", que es hoy propiedad de don Justino Fernández Gar-

**Para el veraneo**

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color; con ó sin suelas de caucho. Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

cia, y quedamos sorprendidos de sus magnificas labores.

El señor Fernández García nos mostró productos de su fábrica que pueden competir con los similares del extranjero, no sólo por su calidad, sino por sus precios. Muchos nos complace hacer esta manifestación, que deseamos sirva de estímulo al apreciable propietario de la mejor fábrica de velas de estearina, que existe en el país.

**VELADA**

En la velada que se verificará hoy en Alajuela tomarán parte el director de "El Herald" Lic. don Adán Saborío, quien pronunciará un discurso adecuado al acto. La simpática diva señorita Zelmira Segreda tiene á su cargo dos números. El violinista nacional don Ismael Cardona, ejecutará una pieza de su repertorio. Los jóvenes aficionados de la Compañía de Zarzuela señores Alberto Medida, Luis Esquivel S. Alejandro Calvo, Juan Estrada y Ramón Pajal interpretarán varios trozos musicales. Tenemos entendidos que hay mucho entusiasmo para esta función.

**A COBRAR**

Ayer en la mañana concuerrieron á la tesorería del Ferrocarril al Atlántico un par de centenares de operarios y trabajadores de los que tomaron partes en la construcción de la línea, á cobrar sus sueldos.

**Afortunado**

El apreciable jurisperito Dr. don Antonio Zelaya ha tenido la suerte de sacarse \$ 15,000 oro americano, con un cuarto del número 68,008 de la lotería mexicana.

Sinceramente lo celebramos.

**Por la cañeria**

Hoy se verificará, en el pueblo de San Antonio de Belén, un gran turno con el objeto de allegar fondos para destinarlos á la cañería que se proyecta instalar.

La comisión organizadora la componen las siguientes personas: Presb. Dr. don Antonio Monestel, Presidente; don Esteban Murillo, Vice-Presidente; don Rafael Zumbado y don Laudencio Rodríguez, Vocales y Tesorero don Filadelfo González. Es indudable que dicha comisión conseguirá que el turno produzca bastantes colones, y más, si el vecindario no deja de comprender su benéfico y oportunísimo fin, lo cual es de esperar.

**Matrimonio**

En estos días contraerá matrimonio don Rufino Ubisco, con la señorita Sofia Camacho. Felicidad.

**Pesame**

En Escasú dejó de existir don Pedro Matrigal Vargas, padre de nuestro amigo don Luis Matrigal. Damos el pésame á sus deudos.

**Robo**

Antier en la mañana le robaron á Juana Varela, vecina de la Sabana, en el mercado, un precioso reloj de fantasía.

**¿Celos?**

Se nos dice que en un establecimiento de la calle del Panteón, una mujer de malos antecedentes arrojó á la cara de un su ex-amante, una sustancia que se presume fué ra vitriolo. Por una casualidad, el agredido se apercebíó de la acción de la demimondaine y pudo evitar el ser bañado con sustancia tan peligrosa.

La carencia de un agente de policía, por aquellos lugares, dejó en completa impunidad este hecho, á todas luces criminal.

**Malísima costumbre**

Llamamos seriamente la atención de las autoridades de policía para que no permitan q' sean conducidos en coches de plaza cadáveres de niños, como acontece muy á menudo. El otro día vimos que el coche número 26 conducía uno y como esto puede traer malas consecuencias para la salubridad pública, veríamos con gusto que se ejerciera vigilancia.

**Fiebre**

Con satisfacción hemos visto que por el Ministerio del Ramo se han dictado las órdenes del caso para establecer las cuarentenas á las procedencias de Colón y

Panamá, por haberse desarrollado la fiebre amarilla en el Istmo. Muy acertada nos parece esta medida.

**Escuela de Derecho**

La matrícula de este establecimiento está abierta desde ayer, en la Secretaría de la escuela, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m., y se cerrará el martes 14 de marzo.

—La Secretaría de la escuela pone en conocimiento de los estudiantes que el artículo 9º del Reglamento de la Escuela de Derecho, reformado en sesión del Colegio de Abogados del 8 de los corrientes, dice literalmente:

"El estudiante que después de matriculado deje de asistir treinta veces ó más á un curso diario ó quince veces ó más á un curso alterno, los perderá, salvo que una causa legítima lo exense; y aquél que, aun con excusa, tenga sesenta ó mas faltas de ausencia á un curso diario ó treinta ó más faltas á un curso alterno, también los perderá."

**BAILE EN ALAJUELA**

Con motivo de la velada que se verificará hoy en Alajuela y de la cual ya hemos dado informes, habrá, después de la función, un magnífico baile en los salones de la Biblioteca Pública, al que hemos tenido la honra de ser invitado. Damos las gracias por la deferencia.

**De Monte Redondo**

La opinión de la Municipalidad de Aserrí, es que Monte Redondo se divida en dos distritos escolares. Una en donde se encuentra la Iglesia de San Gabriel y otra en donde llaman Vuelta de Jorco.

Solamente así quedará arreglado este asunto definitivamente. Alegan los gabielistas que hay más de un kilómetro de distancia de Vuelta de Jorco á San Gabriel.

Avisa don José Mª Quesada, que le vantarán una lista de los numerosos niños que existen en San Gabriel sin ninguna instrucción.

Viajero

**VISITA**

A las 10 a. m. de ayer tuvo efecto la visita reglamentaria de cárceles por los jueces y alcaldes. No ocurrió ninguna novedad.

**Dr. M. ZUÑIGA**

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

**COMUNICADO**

**De Limón**

En "El Noticiero", número 805 del 3 de este mismo mes, y en la sección Gacetas, se lanza la noticia de que don Federico Gólcher será nombrado Gobernador de esta Comarca. No creemos que se renueva al señor don Ricardo Mora Fernández, quien, bajo todos conceptos, merece la absoluta confianza de todos los vecinos y del Gobierno mismo; pero si tal cambio llega á verificarse, volverá el "anillo de hierro", y las "hechuras" del Sr. de la Guardia seguirán el mismo camino por donde le empujaron.

No desconocemos los méritos del señor Gólcher como Secretario: para ese puesto está aparente; pero no así como Gobernador. Aquí se requiere un hombre de carácter, que gobierne con la Ley; y que en ningún caso se deje conducir por influencias ni condescendencias, que tanto malean y tientan.

Esperamos ser atendidos, así no nos veremos obligados á hacer aclaraciones y precisar hechos.

Limón, febrero 4 de 1905.

JUSTO.

## Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

**Martín Teillagorri** y **Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacerlos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme á catalogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

# Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMÓN, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días  
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1<sup>o</sup> á Manchester..... £ 20.00  
" 1<sup>o</sup> á Bristol ..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

# Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.  
San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

**VENDO ó CAMBIO** por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las líneas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.—

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

**RAFAEL FONSEGA GALVO**

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## La Relojería Suiza

—DE—

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella

Best Stout Porter

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

## Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

## Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

## CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

## GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa num. 247 de la calle 17 Norte.

## SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR — NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de usarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

De venta en todas partes.

## CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4<sup>a</sup> Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

## OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganancia para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.

Pacaca 21 de enero de 1904.

## LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

## RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

## La unión de las Fabricas

—DE—

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fabricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

## HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

## Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.